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rio Público no alcanzan el estándar 

para justificar el delito de lavado 
de activos. También desestimó el 
delito de soborno para Álvaro Jalaff. 

Enel caso de AntonioJalaff tam- 
poco se dieron por acreditados los 
delitos de administración desleal y 

  

losilícitos tributarios por sociedades 
principalmente controladas por su 
hermano, Álvaro. 

LarrainVial 
y el fondo 

La magistrada Fernández apuntó 

que para Bulnes y Porzio se dieron 
por acreditados los mismos delitos a 

la Ley del Mercado de Valores, junto 
al de administración desleal. 

En esta línea, la titular del Cuarto 
Juzgado explicó que pese a que no 
tenían un cargo en la gestora del 
fondo, “siendo parte del órgano 
de gobierno, sus actuaciones tam- 
bién son penalmente relevantes 
en relación con la actividad de 

LarrainVial AGF”. 

Álvaro Jalaff: “Estamos 
tranquilos” 

Ala salida de la audiencia, cuan- 

do dejaba el Centro de Justicia de 

Santiago, Álvaro Jalaff sostuvo ante 
la prensa: “Estamos tranquilos y 
vamos a seguir trabajando inten- 
samente para seguir esclareciendo 
los hechos”. 

Por su parte, su abogado, Hugo 
Rivera, señaló estar satisfecho por 
la resolución. 

En cuanto a los delitos deses- 

timados para su representado, de 
soborno y lavado de activos, dijo 
que “para cualquier imputado son 
muy fuertes, por eso nosotros hi- 
cimos un gran esfuerzo en que no 
se establecieran, porque no es así”. 

Si bien no catalogó el resultado 

como una derrota de la Fiscalía, 
apuntó a un “apuro y desproli; 
de los persecutores. “Los delitos 

económicos son delitos difíciles, 

complejos, porlo tanto, el Ministerio 
Público tiene que actuar en forma 
calmada, prudente”, sentenció. 

  

“Estamos muy 
satisfechos de 

que la solicitud del 
Ministerio Público 

haya sido rechazada, 
que nos hayan oído 
..). Todavia queda 
mucho camino por 
delante, tenemos 
que demostrar la 

mocencia total” en 
un eventual juicio, 

sostuvo el abogado de 
Manuel Bulnes, ba H 

oldt. 

LarrainVial: 
“Satisfechos” 

En tanto, desde el banquillo de 
LarrainVial, el abogado defensor 
de Bulnes, Jorge Boldt, aseguró que 
“estamos muy satisfechos de que la 
solicitud del Ministerio Público haya 

sidorechazada, que nos hayan oído”. 
“Todavía queda mucho camino 

por delante, tenemos que demostrar 
la inocencia total” en un eventual 
juicio, proyectó. 

Por su parte, el defensor de Porzio, 
Rodrigo Zegers, reconoció que “ob- 
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viamente uno está tranquilo, pero no 
estamos contentos porque estamos 
convencidos que los hechos no son 
constitutivos de delito y que nuestro 
representado y demás ejecutivos de 
LarrainVial son inocentes”. 

Asimismo, adelantó que “pedire- 
mos el sobreseimiento definitivo” 

en la instancia que corresponda. 

Fiscalía niega revés 
Finalmente, fue la fiscal regional 

Metropolitana Oriente, LorenaParra, 
la encargada de entregar las reac- 
ciones del Ministerio Público tras 

la extensa formalización, iniciada 

el pasado lunes 13 de enero. 

“No estamos de acuerdo con la 

intensidad de algunas de las medidas 

cautelares que decretó la magistrada, 
pero creo que lo que tenemos que 
destacar es que dio por acreditado 
un número importante de delitos”, 
apuntó. 

Lo anterior “da cuenta de una 

investigación solvente, sin perjuicio 
de que creemos que alguna de las 
cautelares debieran haber sido un 

poco más intensas en relación con 
el número de delitos”. 

Consultada por si se trataba de un 
revés o derrota para el Ministerio 
Público ante las cautelares y los 
ilícitos no acogidos por el tribunal, 
respondió: “Para nada, ya estar en 
una audiencia de este tipo es una 
muy buena señal para el sistema, 
habla muy bien del trabajo de la 
Fiscalía cuando la magistrada da 

por acreditado delitos”. 

  

  

Metropolitano 
Directiva Consejo Regional Metropolitano: Marta Ossa, delegada nacional, Rodrigo Olave, secretario, Lucy 
Escobar, presidenta, Javier Etcheberry, director Sil, Ana Núñez, tesorera y Pedro Rojas, vicepresidente. 

MITE 

JAVIER ETCHEBERRY, DIRECTOR SIl: 

“El SIl no podría hacer su 
trabajo, sin la labor que 
hacen los contadores con 
sus clientes” 
En el marco del 66 aniversario del Colegio de Contadores de 

Chile A.G, el director del Sll, conversó con el Consejo Regional 

  
  

Por Nicolás Catalán 

La celebración del aniversario del Colegio de 
Contadores de Chile A.G. contó con la especial 
presencia del Sr Javier Etchebeny. En los festejos 
que se realizaron en la sede gremial de este 
colegio profesional, el director del Sil, invitado 
por el Consejo Regional Metropolitano, pudo 
compartir con la directiva regional y conversar 
sobre distintos temas. 

¿Cuáles la importancia que tiene el Colegio 
de Contadores como nexo entre el contribu- 
yente y el estado? 

Considero que este colegio profesional 
representa a los contadores, y es bueno que lo 
hagan en conjunto a través de este. Del punto 
de vista del Estado, los contadores cumplen dos 
roles. El primero es el de ayudar a la empresa 
a saber cuáles son sus verdaderos resultados, 
que es algo que le sirve no solo a la empresa 
y sus socios, puesto que, le sirve también a 
los proveedores, a los clientes y a los bancos 

entre otros. Y la segunda importancia es que les 
ayuda cumplir con sus obligaciones tributarias. 
ElSIlno podría hacer su trabajo, sin la labor que 
hacen los contadores con sus clientes. Por eso, 
es que tenemos muchas relaciones y muchas 
comisiones, para tener la opinión del Colegio de 
Contadores, para optimizar y seguir mejorando 
los procesos y sistemas, para de esta forma, 
ayudar a los contribuyentes. 

¿Cómo se está mejorando la experiencia 
del contribuyente en el Servicio de Impuestos 
Internos? 

Bueno, de muchas maneras. Se han ido 
normando los procedimientos y facilitando 
que la gente pueda entregar información, y así, 
saber el estado de sus declaraciones a través 
de la página web. Ya sabemos que en Chile la 
gran mayoría de las personas está utilizando 
las nuevas tecnologías, y eso, le ayuda a la 
gente a no tener que desplazarse y saber qué 
tiene que hacer. También la capacitación hacia 

el contribuyente es a través de nuestra página 
web, porque ahí mismo están las explicaciones 
de cómo realizar las cosas. Ahora, falta mucho 
por hacer. Nosotros estamos apoyando no solo 
através de la página, sino que a través del con- 
tact center y en nuestras oficinas. Hay muchos 
trámites que se hacen de manera presencial, 
pero como los funcionarios tienen ahí mismo 
el acceso a nuestro sistema, pueden arreglar 
inmediatamente los problemas que surjan. 
Entonces, si bien hemos avanzado mucho, 
todavía queda mucho por hacer y resolver los 
problemas para que todo resulte más claro. Ahí 
tenemos todavía bastante trabajo, y en la medida 
que cambian las leyes, cambian las distintas 
disposiciones. Obviamente que tenemos que 
ayudar a los contribuyentes a cumplir con las 
nuevas disposiciones. 

¿Cuál es el compromiso con el Servicio de 
Impuestos Internos para su mandato? 

Através del Servicio Impuestos Internos yo 

espero ayudar a reducir la evasión. Todavía 
hay ciertas áreas en que la gente no cumple 
con todas las obligaciones tributarias. Hay 
informalidad, comercio ilegal y grandes em- 
presas que tratan de saltarse la legislación 
vigente, a través de una serie de figuras de 
elusión. Existen compañías internacionales 
que tratan de dejar las utilidades en otros 
lados y no tributar en Chile como corresponde. 
Entonces, tenemos mucho que hacer para 
seguir mejorando el cumplimiento tributario. 
Y el otro tema, que es un asunto grave que 
tenemos en Chile, es la mafia del crimen or- 
ganizado de bandas que lo hacen por lucro; 
pero no pagan impuestos. Entonces, a través 
de la posibilidad que tengo yo como director 
de deducir querella por delito tributario, (que 
tiene cárcel), y con toda la información que 
tiene el SIl, tengo el mandato de ayudar a las 
Policías y al Ministerio Público en la lucha contra 
el crimen organizado, y también, ayudar a la 
UAF (Unidad de Análisis Financiero)  

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

24/01/2025
  $2.954.976
  $7.443.240
  $7.443.240

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      48.450
      16.150
      16.150
       39,7%

Sección:
Frecuencia:

ECONOMIA
DIARIO

Pág: 15


